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ПОРУЧЕНИЕ

Партийное поручение является одной из важнейших 
форм работы первичных партийных организаций. Оно не 
может быть мелким, незначительным. Любое задание, кото
рое получает член партии от своей организации, —  свиде
тельство большого доверия к нему, средство, помогающее 
глубже почувствовать свое место в общем строю личную 
роль в борьбе за осуществление решений Коммунистической 
партии.

Учитывая требования Устава КПСС, в ряде цеховых 
парторганизаций судостроительного завода почти все ком
мунисты, исходя из жизненного опыта, способностей и де
ловых качеств, имеют партийные поручения.

Взять, например, парторганизацию цеха СК-2. Шесть че
ловек здесь являются политинформаторами, восемь — чле
нами поста содействия народному контролю. Ряд коммуни 
стов участвует в стенной печатщ в добровольной народной 
дружине, избраны партгрупоргами, членами цехового пар
тийного бюро. 24 февраля в цехе проведено партийное со
брание с повесткой дня; «Выполнение партпоручения— долг 
каждого коммуниста».

Поручили в цехе члену партии В. Е. Лапаеву вести про
пагандистскую работу, и он добросовестно выполняет это 
поручение. Еще задолго до начала занятий составляет кон
спекты по изучаемым темам, готовится основательно, читает 
периодическую специальную литературу. Для каждой темы 
подбирает интересный случай из жизни, зная, как оживля. 
ют такие примеры самый, казалось бы «сухой» разговор.

Бригадир В. П. Глебов является членом партийного бю
ро, рубщик И. Ф. Жулин— член группы народного контроля, 
коммунисты Мухин, Жучкова, Мусев—.агитаторы на десятИ- 
дворках по выборам в местные Советы. Все они хорошо 
справляются с поручениями парторганизаций.

Много обязанностей у каждого коммуниста, и от того, 
как он выполняет их, зависит его авторитет в организации, 
где он стоит на учете, в коллективе, в котором работает. 
Если коммунист умело разговаривает с народом, не прохо 
дит мимо недостатков, уважение к нему растет, люди сразу 
оценивают его положительно.

В транспортном цехе, например, 3. В. Горшкову рабо
чие знают не только как мастера, но и как политинфор
матора. И нелегко определить, какая должность у нее осно 
вная— производственная или общественная. Обе для нее 
главные, обеим она отдает свои способности и энергию, В 
парторганизации этого цеха 32 коммуниста, и все они име
ют постоянные или временные поручения.

Много коммунистов, которые с душой выполняют пар
тийные поручения, имеется и на селе. В Поздняковском кол 
хозе хорошо знают как передовиков производства и как 
агитаторов С. В Силова, Н. А. Сунозова, А. И. Ганюшки- 
на, Н. А. Шепелева, А. П. Воробьева. Они проводят с кол
хозниками беседы, читки газет, сообщают о трудовых де
лах других колхозов. За все это и пользуются коммунисты 
признательностью в коллективе.

Деятельность каждого члена и кандидата в члены 
партии сейчас должна оцениваться по тому, как они борют
ся за выполнение решений XXIII с’езда КПСС, как мобили
зуют коллективы трудящихся на достойную встречу 100-ле 
тия со дня рождения В. И. Ленина, выборов в местные Со
веты, как выполняют поручения партийных организаций. От 
активности коммунистов, их личного примера зависит вы
полнение социалистических обязательств, принятых на пяти
летку.

Идет трехмесячник

Использовать свой 
транспорт

Хорошо использует на 
заготовке и вывозке орга
ники свой автогуже
вой транспорт Поздня - 
ковский колхоз- Из 6147 
тонн органики он доста
вил на поля своими си
лами 2218 тонн. Хорошие 
показатели и у  С-Седчен- 
ского колхоза- который 
из 9682 тони вывез на 
поля 9098 тонн органики.

А  вот Б-Окуловский 
колхоз- Ефановский, сов
хоз «Валтовский» плохо 
используют свой тран
спорт- Таксилами Б-Оку- 
ловского колхоза на поля 
доставлено 500 тонн ор
ганических удобрений , 
Ефановским колхозом — 
700 тонн!

Для того чтобы выпол
нить задание трехмесяч- 
ника (оно составляет 
54700 тонн органики), 
колхозам и совхозу в 
оставшееся время необхо
димо полнее использо
вать на вывозке удобре
ний конное тягло и ав
тотранспорт, увеличить 
темпы вывозки .

А. ЕВСТАФЬЕВ,

Н а в с т р е ч у  в ы б о р а м

Хорошая это традиция— 
устраивать встречи кандида
тов в депутаты с теми, кто 
оказал им высокую часть и 
доверие. Избранникам наро
да даются наказы, их буду; 
щая деятельность наполняет
ся конкретным содержани
ем,

Такая встреча, интересная 
и весомая по своей значимо
сти, состоялась в поселке Те
ше 28 февраля. Зал в клубе 
полон, никто из жителей по
селка не остался равнодуш
ным к встрече с кандидата
ми в депутаты областного Со
вета А. С. Бибиковой и На
вашинского районного Совета 
тт. Карнаевым С. А., Зуевым 
Л. М., Купцовым Л. П.‘, Сер
геевой Е. Т., Жестковой В. И., 
Калининой А, В., Тельновой
А. С.

Секретарь партийной орга
низации химпеехоза т. Пите
ров В. И. предоставил слово 
доверенному лицу кандидата 
в облсовет т. Брызгалову 
М. В., который познакомил 
собравшихся с биографией
А. С. Бибиковой.

Встреча 
с избирателями

Выступившие потом избира
тели О. Т. Сыаероткина, Ки
селева К. Н., Климов В. И., 
Питерова В. И. и другие го
ворили о высоком долге и 
доверии, которыми народ об. 
лекает своих представителей 
в Советы, указали, как много 
придется работать избранным 
товарищам, чтобы условия
жизни наших рабочих, кол
хозников становились лучше, 
как важно быть требователь
ным, настойчивым и в то же 
время чутким, справедливым.

Выступая в заключение,
кандидаты в депутаты местных 
Советов благодарили грудя
щихся за честь и доверие, 
оказанные им. и заверили сво
их избирателей, что приложат 
все усилия, чтобы выполнить 
данные наказы.

Встреча избирателей со 
своими депутатами взаимно 
обогатила тех и других.

6, 1СИН.

27 февраля в Поздняков
ском сельском Доме культу
ры было многолюдно. Здесь 
для встречи со своими кан
дидатами в депутаты собра. 
лись жители Позднякова, Ан. 
цифрова, Кутарина и Крас
ного Октября.

Выступающие тепло и сер
дечно отзывались о кандида
те в областной Совет А. Г, 
Хрусталеве, а также о при
нимавших участие в этой 
встрече кандидатах в депу
таты районного Совета; пред
седателе исполкома Поздня. 
ковского сельского Совета 
Е. К. Грачевой, главном вра. 
че участковой больницы А. Д. 
Гусевой, бригадире комплек
сной бригады А. В. Мочало- 
вой и о других кандидатах.

Наказы избирателей были 
направлены в основном на 
улучшение учебно-воспита
тельной работы школы, повы
шения культуры и быта тру
жеников села. Так, директор

Дают 
наказы

школы Геннадий Иванович 
Трифонов говорил о необхо, 
димости сделать пристрой к 
школе, в котором разместить 
спортзал. Бригадир полевод, 
ческой бригады Николай 
Алексеевич Сунозов попро
сил депутатов серьезно за
няться вопросом постройки 
новой столовой в селе Позд
някове,

Кандидаты в областной, 
районный н сельский Советы 
депутатов трудящихся по
благодарили избирателей за 
оказанное им высокое дове
рие и обещали своими дела
ми оправдать его. По окон, 
чании встречи присутствую, 
щие посмотрели кинофильм.

В. САЛЕВ. 
секретарь парткома колхоза.

Успех февраля
Входят в ритм нового года цехи судострои

тельного завода. Вот и февральское задание, 
несмотря на холода первой декады, завод за
вершил с хорошими показателями. Перевыпол
нены планы по реализованному товарному вы 
пуску и реализованной товарной продукции, пе
рекрыт план по валу.

Несомненно, успех в том, что все без исклю
чения цехи сработали стабильно, даже цехи 
СК-2 и СК-3, на работе которых особенно ска
залось воздействие низкой температуры февра. 
ля.

Март для коллектива предприятия —более 
сложный месяц, с очень напряженным планом. 
Нужна еще более слаженная и четкая работа.

С. БУДКИН, 
начальник планово-экономического отдела.

Строительству 
корабля — 
зеленую улицу

Мы связались с начальником судомонтажного 
цеха завода «Ока» А. Г. Языковым, попросив 
проинформировать о деятельности цеха на сухо 
грузе «Горьковская комсомолия».

—Последние две-три недели судомонтажники 

ведут особо интенсивные работы,— говорит на

чальник цеха.— Сейчас начат монтаж люковых за- 
крытий.Однако по-прежнему тормозятся работы 
другими службами и цехами. Так, судомеханичес. 
кий цех не изготовил руль и байлер для рулевой 
системы, отдел внешней кооперации задерживает

с поставкой крепажа для пожарных систем.
руководителям цехов и отделов, связанных «о 

строительством, нужно с полным вниманием по
дойти к вопросу своевременного обеспечения его 
узлами и монтажными материалами. Комсомоль
скому судну— зеленую улицу.

8, ДМИТРИЕВ,

К СВЕДЕНИЮ  
РАБСЕЛЬКОРОВ 

Очередное занятие университета 
работников низовой печати при 
редакции газеты «Приокская прав
да» состоится сегодня- 6 марта- 

Начало в 17 часов.
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Экзамен выдержан
При районном производст

венном управлении сельского 
хозяйства работали месячные 
курсы по повышению квалифи
кации бригадиров полеводчес
ких бригад. Цель курсов— 
ознакомить руководителей 
среднего звена с устройством 
и эксплуатацией сельхозма
шин, с технологией производ
ства продукции растениевод
ства, с вопросами агрономии, 
организации и планирования 
сельскохозяйственного про. 
изводства .

Занятия с бригадирами про
водили специалисты производ
ственного управления: глав,
ный агроном Н.С.Муратов, аг
роном А.Я. Евстафьев,инженер 
Н. Ф. Завьялов, инспектор 
гостехнадзора В. А. Андреев, 
старший экономист А. П. Ла- 
риН' заведующая контрольно
семенной лабораторией 3. К. 
Капитанова. Перед слушате
лями курсов с лекциями 
выступали второй секретарь 
РК КПСС В. В.. Погорелова и 
заведующая отделом сельско. 
го хозяйства райкома Г. А. 
Андреева.

За 170 учебных часов, пре
дусмотренных программой, 
слушатели хорошо усвоили 
пройденный материал. Об 
этом говорят итоги экзаменов, 
которые состоялись в прош
лый вторник. Экзамены вы. 
держали все бригадиры. Им 
вручены свидетельства об 
окончании месячных курсов. 
Хорошие знания показали 
бригадир Б-Окуловского кол
хоза И. И. Боков и бригадир 
Ефановского колхоза А. Н. 
Ценилова.

Т. МОСЬКИНА,
агроном по кадрам управ
ления сельского хозяйства.

Семинар 
агитаторов

На днях в помещении Позд_ 
няковского агитпункта состо 
ялся семинар агитаторов. Пе
ред собравшимися с беседой 
на тему: «Сто лет со дня ро
ждения Надежды Константи
новны Крупской» выступила 
преподаватель литературы и 
русского языка Поздняков- 
ской восьмилетней школы Ни
на Владимировна Кабалина.

Лекцию на тему: «Совет
ская избирательная система 
самая демократическая в ми. 
ре» прочитала заместитель 
директора школы Мария Пет
ровна Бузина.

В заключение семинара аги
таторов ознакомили с оче
редными задачами.

Дело одно отношение разное
Хорошей традицией на су

достроительном заводе «Ока>> 
стало проведение эстафет 
«Молодой рационализатор», 
которые из года в год прив
лекают к творческой дея
тельности молодых рабочих, 
инженеров и техников. В  
этом году эстафета-конкурс 
проводится под девизом: «В
честь 100-летия со дня рож
дения В. И, Ленина и 50-ле
тия комсомольской организа 
ции завода».

С начала эстафеты прошло 
более месяца. Что сделано 
за это время «Молодым ра 
ционалнзатором?» Все ста
нет ясным, когда познако
мимся с положением дел 
прямо в цехах.

Занявшие в 1968 году вто
рое место судомонтажники, 
не теряя времени на раскач
ку, серьезно включились в 
соревнование. На видном 
месте в цехе висит щит с 
условиями эстафеты, прове
дены беседы с комсомоль
цами. В  цехе уже подано 
И  рацпредложений. Комсорг 
Владимир Вилков решил в 
ближайшие дни с цеховой 
книгой эстафеты пройти еще 
раз по судам, по цеху, еще 
раз поговорить с молодежью 
о важности мероприятия. 
Думаем, что неплохо бы 
это позаимствовать многим 
другим комсоргам и началь
никам штабов в цехах.

Неплохо обстоят дела в 
цехе СК-4, где подапо 10 
предложений. Вот что гово

рит комсорг цеха Владимир 
Левитский: ,«Большую роль 
сыграла наглядная агитация. 
Начальник цеха А. М. Лялин 
и заместитель А. А. Захаров 
уделяют немало времени эс
тафете. Результаты налицо: 
а ведь в прошлом году в 
хвосте плелись!»

Набирает темпы эстафета 
в цехе СК-1. На днях здесь 
состоится комсомольское соб
рание, посвященное данному 
вопросу, на котором высту
пит активный рационализа-

Г 0 В 0 Р II т
тор завода, исполнитель 
БРИ За цеха А. Ф. Колпаков.

Верны традициям и прош
логодние победители— моло
дежь ОРТ. На счету техно
логов 11 предложений. В 
этом немалая заслуга ком
сорга Г. Ивентьева и на
чальника штаба В. Зимина, 
постоянный интерес проявля
ет к ходу эстафеты админи
страция и партбюро отдела, 
стенная газета «Новатор».

По-боевому взялась за де
ло молодежь цеха СК-5 (ком
сорг В. Самсонов)', которой 
подано 9 предложений, 5 
рацпредложений зафиксиро
вано в транспортном цехе.

А вот в таких ведущих 
цехах, как СК-2 и СК-3, эс
тафета встречена весьма 
негостеприимно: подано все
го по 3—4 предложения.

В  судомеханическом и 
достроечно- малярном цехах 
укоренилась плохая традн 
ция: о проведении эстафеты
комсомольские секретари уз
нают от членов «Комсомоль
ского прожектора» при про
верке хода эстафеты. У  ком
сомольских секретарей этих 
цехов И. Рыбакова и И. Ша 
раповой отсутствуют и твор
ческий огонек, п ответствен 
ность за порученное дело. 
Нет в судомеханическом цехе 
ии наглядной агитации, пн 
предложений. В  частности, г. 
адрес этого цеха «КП» выс

Заводской комитет комсо
мола фактически тоже ос 
тался в стороне от проведе 
ния эстафеты, хотя положе
ние и состав штаба утверж
дались на заседании завкп- 
ма комсомола. Получилось 
же: «Подписали—и с плеч
долой» .

Если проанализировать си
туацию в целом, то нетруд
но сделать вывод: основная
масса молодежи предприятия 
не охвачена важным и нуж 
ным мероприятием. Несмот
ря на успехи в ряде цехов, 

iL„КОМСОМОЛЬСКИ!)- ПРОЖЕКТОР
туиал с критикой по другим 
вопросам, которые должны 
интересовать и администра
цию. Однако реакции на
критику со стороны комсорга 
И. Рыбакова и начальника 
цеха И. А. Москвина не по
следовало.

Не проводится никакой 
работы по содействию эста
фете также в инструменталь
ном, энергетическом, ремонт
но -механическом ц е х а х .
ОКСе. А заводской штаб ><• 
тафеты пребывает в безмя
тежном спокойствии. Ни ру
ководитель штаба В. М. Ха
ритонов, ни его заместитель
А. Ф. Ховрнчев и член шта
ба Ю. Н. Зубов пе проявля 
ют особой активности. С на
чала эстафеты проведено 
только одно организационное 
заседание штаба .

продолжает
серьезные

исход эстафеты 
вызывать очень 
опасения.

В  комсомольских делах, а 
таковым по праву можно
считать эстафету «Молодой 
рационализатор», должны 
жить только хорошие тра
диции. Безразличию, халат
ности—не место в работе. Но, 
к сожалению, пока и в 
хорошем деле есть плохие 
традиции. Так не пора ли 
от них избавиться? Время, 
чтобы исправить положение 
с эстафетой «Молодой ра
ционализатор», еще есть.

В. ПРИХОДЬКО, 
председатель штаба, «КПо 

завода «Ока».
В. АБРАМ ОВ.

В. ПРОКОПЕНКО, 
члены штаба «КП»,

Перекличка
животноводов Успех не случаен

В нашем колхозе за пос
ледние годы значительно 
поднялось производство жи
вотноводческой продукции, в 
частности, молока. Средний 
годовой надой на одну ко
рову в 1968 году увеличился 
по сравнению с 1967 годом 
на 356 килограммов и соста
вил 2460 килограммов. Давай
те посмотрим, за счет чего 
возросло производство моло
ка.

Главное — кормовая база. 
Она^ у нас ежегодно улуч
шается. Добиваемся мы это
го благодаря хозяйскому 
подходу к заготовке кормов. 
Так, в прошедшем году у 
нас не осталось ни одного 
гектара неубранных сеноко
сов. И несмотря на то, что 
урожайность трав по сравне

нию с 1967 годом была ни
же, мы сумели заготовить не
обходимое количество грубых 
кормов. Для того, чтобы до
биться повышения урожайно 
сти трав, в этом году будет 
произведена подкормка лу
говых угодий минеральными 
удобрениями,

В прошлом году наши по
леводы получили богатый 
урожай картофеля. С каждо
го гектара они собрали по 
160 центнеров клубней.Колхоз 
заложил в бурты более пяти
сот тонн фуражного кар
тофеля. За высокий урожай 
«второго хлеба» наш колхоз 
был представлен на област
ную выставку, где ему был 
присужден Диплом II степени.

Земледельцами выращен 
хороший урожай зерновых

культур. Вместо плановых 
девяти центнеров намолоче
но по 9,6 центнера с гекта
ра. Это позволило запастись 
в достатке концентрирован
ными кормами.

В настоящее время в днев
ной кормовой рацион для 
дойного стада входят восемь 
килограммов сена, 13 кило
граммов силоса, десять кило
граммов картофеля и кон
центратов по килограмму на 
каждую голову. Кроме того, 
концентраты даются из рас
чета триста граммов на каж
дый надоенный литр молока.

Заметно поднялись надои в 
этом году. Так, за январь 
молока получено от каждой 
коровы на 30 килограммов 
больше, чем в прошлом го 
ду за тот же период времени.

ТАТАРСКАЯ АССР. В  клу
бе совхоза «Бирюлинекий» 
ведется большая пропаган
дистская работа. Совет клу
ба составил программу чте
ния лекций и бесед о В. И. 
Ленине, демонстрации кино
фильмов, рассказывающих о 
жизни и деятельности вождя 
революции .

Недавно труженики совхо

за прослушали лекцию «Об
раз В, И. Ленина в художе

ственной литературе» и по
смотрели кинофильм «Чело
век с ружьем».

Члены совета клуба прис
тупили к оформлению ле
нинских уголков во всех 
бригадах, в цехах и мас
терских.

На снимке: в рабочем клу
бе совхоза у фотостенда, 
посвященного В, И. Ленину.

Фото Б. Мнсннкова.

Фотохроника ТАСС.

Скоту обеспечена теплая 
зимовка. В коровнике в лю
бой мороз плюсовая темпе
ратура.

Продуктивность дойного 
стада в колхозе повысилась. 
Но наряду с этим у нас есть 
еще ряд недостатков, устра
нение которых позволит нам 
добиться дальнейшего уве
личения производства моло 
ка.

Какие недостатки? Во пер
вых, это плохая работа до
ильной установки. Она часто 
выходит из строя, приходится 
доить вручную. А 17-19 ко
ров не так легко подоить. 
Плохо у нас и с водоснаб 
жением на кондраковской 
ферме. До сих пор телятницы 
ведрами носят воду^

8 настоящее время наши 
животноводы. активно вклю 
чившись в социалистическое 
соревнование в честь столе
тия со дня рождения Влади
мира Ильича Ленина, ведут 
успешное выполнение взятых 
обязательств. Надои молока 
растут. Мы обязались годовой 
план по надою молока и 
продаже его государству вы
полнить досрочно. Для этого 
у нас есть все возможности.

В, ДАНИЛИНА,
Е. ЕЖКОВА, 

доярки Ефремовского 
колхоза.
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Закрепить достигнутое
da последнее время партия и правителе 

етво уделяют большое внимание улучшению 
физического воспитания в школах. Исходя 
из поставленных задач, 'строят свою работу 
комсомольская организация, преподаватели 
физкультуры нашей школы.

Идя навстречу 100-летию со дня рожде 
ния В. И. Ленина, наряду с усилением идейно- 
воспитательной работы большое место в шко
ле занимает физическая подготовка учащихся. 
Например, В. А. Масанова работает физруком в 
школе около 10 лет, имеет большой опыт 
в работе, проявляет постоянную заботу об 
улучшении преподавания физкультуры как на 
уроках, так и во внеклассное время.

Неплохо зарекомендовал себя на работе и 
новый преподаватель физкультуры М. И. Или 
мов. 8а короткое время он завоевал уважение 
со стороны учащихся своим умением, спор
тивным мастерством и настойчивостью.

Благодаря усилиям преподавателей и ста
раниям комсомольцев в школе оборудован 
спортзал, где проводятся занятия в любую по
году. Имеются наглядные пособия . по физ
культуре, оформлен стенд «Спортивная жизнь*.

Несмотря на неблагоприятные суровые усло
вия нынешней зимы, спортивная жизнь шко
лы не замирает.Постоянно работают секции:бас- 
кетбольная и по хоккею (руководитель М. II. 
Климов), по легкой атлетике и лыжам (ру - 
ководитель В. А. Масанова) и другие. Из
♦♦♦♦♦♦♦♦

участников секции созданы общешкольные 
команды по баскетболу, хоккею. легкой ат
летике и другие.

На спортивных состязаниях школьников
этого года неплохие результаты показали на
ши команды. Так, баскетбольная команда шко
лы соревновалась с командами ПТУ, Б-Оку- 
ловской школы и показала себя достойным
соперником. Вообще команда подает большие 
надежды на будущее .

Хоккеисты нашей школы также неодно
кратно выступали в этом сезоне в игре с на- 
вашинскими командами, а младшая группа 
заняла первое место в районе. Спортивная 
жизнь не ограничивается только рамками
секционной работы, она носит массовый ха
рактер. Так, в начале учебного года было про
ведено общешкольное соревнование по трое
борью в честь 50-летия Ленинского комсомола, 
в котором участвовали учащиеся всех клас
сов. Проводятся также соревнования на зва
ние лучшего класса по хоккею, баскетболу, 
настольному теннису.

Отмечая спортивные достижения коллекти
ва школы, следует назвать имена лучших 
спортсменов, застрельщиков всех спортивных 
дел. Из баскетбольной команды такими явля
ются В. Ивлев, Е. Морозов, М. Крылов, А. Чи
стов, В. Жимодоров, В. Храмов, А. Матерухтш 
из 8—10 классов. Из хоккеистов следует отме
тить В. Дубова, С. Константинова, В. Ивлева, 
Е. Чернышева из 6-—7 классов. Эти ребята в 
большинстве своем хорошо учатся и примерно 
ведут себя. Следовательно, спорт не мешает, а 
способствует их лучшей учебе, воспитывает в 
них хорошие человеческие качества.

Хочется пожелать преподавателям, спор
тивному коллективу и комсомольской органи
зации школы не только закрепить достигну
тые результаты, но и развивать их в даль
нейшем.

И. ЗУ ЕВ ,
учитель Натальинской школы.

Нравится профессия доярки Галине Васильев
не Медведевой. Давно она грудится на ферме 
Валтовского отделения совхоза «Валтовский». 3 
прошлом году Галина Васильевна добилась хо
роших показателей в работе, получив от каждой 
коровы за год по 2171 килограмму молока. 
Молодая доярка по праву заняла 4 место в со
ревновании животноводов совхоза.

Галина Васильевна успешно выполняет обяза
тельства, взятые на 4-й год пятилетки. По ито
гам за январь она занимает второе месте среди 
доярок Залтсвского отделения.

На снимке; Г. В. МЕДВЕДЕВА.

Фото К. МОСЬКИНА.

В ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ 
УЧЕНИЧЕСКОЙ

При Монаковской средней 
школе уже несколько лет 
действует производственная 
ученическая бригада. Здесь 
учащиеся знакомятся с ос
новными процессами сельско
хозяйственного труда, полу
чают необходимые практи
ческие навыки.

При школе имеется зе 
мельный участок в 13,8 гек
тара. 8 распоряжении уча
щихся трактор «ДТ-54», трак
тор «МТЗ-50» с прицепным 
инвентарем, автомашина и 
лошадь. Бригада занимается 
выращиванием картофеля и 
овощей,

В прошлом году бригада 
получила хороший урожай 
сельскохозяйственных куль
тур 6 результате для интер
ната было заготовлено 4700 
килограммов овощей и 14 ты
сяч килограммов картофеля. 
Это вполне достаточно. что 
бы обеспечить данными про 
дуктами питания 93 учащих
ся, живущих в интернате, и 
группу продленного дня а ко
личестве 37 человек.

Часть сельскохозяйственных 
продуктов продана государ
ству, В частности, картофеля 
продано 32440 килограмм- 
Кроме того, засыпан семен 
ной фонд картофеля в ко
личестве 21000 килограммов.

Отдельные учащиеся не ог 
раничиваются рамками про 
изводственной бригады. Они 
выходят на простор колхоз
ных полей. В прошлом году 
Саша Гурин и Витя Бобылев, 
например, работали в лет
нее время помощниками ком
байнеров в Ефановском кол
хозе. Они убрали десятки гек
таров зерновых культур. Пер 
вый заработал 340 рублей н 
800 килограммов зерна, вто 
рой— 250 рублей и 600 кило 
граммов зерна. А главное — 
ребята получили благодар
ность правления колхоза.

Этот пример говорит о 
том, что учащиеся приобре
тают хорошие знания в брига- 
де, хорошие практические 
навыки, поэтому школа мо
жет явиться кузницей кадров

Умелец с берегов Куньи
Можно ли увидеть, как 

рождается с казна? Как по
являются на свет конь воро
ной или добрый молодец, 
баба Яга или косолапый 
Мишка? Я видел рождение 
сказки. Это было на берегу 
Куньи—речушки, что па се
вере Подмосковья, в селе 
Богородское. Село это един
ственное в своем роде. Здесь 
живут люди только одной 
профессии— резчики по 
дереву. Валентин Пучков, 
тоже резчик, работает на 
Богородской фабрике худо
жественной резьбы. И дед, 
и прадед, и отец'Валентина 
были резчиками. Хорошими, 
большими мастерами. 11оы 
нят о них на селе. Много 
сказок о дереве они расска
зали людям, многое после 
себя оставили. А о Вален
тине и молодежь, и старики

говорят сейчас: «Это—талант. 
Большой талант».

Мы познакомились с Ва
лентином, когда он собирал 
ея в Монреаль на Всемир 
нуго выставку «ЭКСПОюЧ>7». 
В большом сундуке—бельча 
та п зайчата, снегурочка и 
медведь. И еще —большой, 
бережно укутанный лтшовыд 
ствол. Там:, в далеком Мон
реале, на глазах у тысячной 
толпы за пять минут выре 
зал мастер из того ствола
голову коня. Только нож-ре
зак па солнце поблескивал, 
да горели глаза у тех, кто 
видел, как рождается сказ 
к а ...

Не всякое дерево может 
рассказать сказку. В Бого
родском для этого испокон 
века используется сухая 
липа. Срубленное дерево рез
чики хранят на свежем воз

духе год, два, а то и три. 
Приемами, известными толь
ко мастерам, определяют 
они его пригодность. Прослу
шивают, простукивают . .. Но 
и после этого не прикасает
ся к дереву нож-резак. Рано. 
Форму будущей скульптуры 
ищут вначале в рисунке, в 
.пластилине. Потом в ход идет 
топор. Отплясывает он на 
дереве до тех пор, пока не 
наметилась нужная форма. 
Мастеру даже в чурке ви
дится движение скульптуры. 
Теперь время резака—остро
го, как бритва, и стамесок 
широких и узких.

Трепетны движения рук 
мастера, чувствительные 
пальцы то и дело ощупыва 
ют заготовку между взма
хами резца, будто само де
рево подсказывает рукам 
нужное движение. И мастер 
слушает дерево, ничего вок- 
рук себя не замечая.

Так родились известные 
скульптуры Валентина Пуч
кова «Сивка-Бурка», «Конь 
белогривый», «Русский бога
тырь». От заготовки до юве
лирной отделки—всю работу 
мастер выполняет сам, вруч
ную.

Однажды кто-то спросил 
его: «Трудная у вас работа.
Почему бы вам не подумать 
о ее механизации?» Валентин 
только улыбнулся. Нет, не 
верит истинный талант в 
искренность- мелодии, сочи
ненной электронной маши
ной, не станет петь песню 
в паре с роботом. Его 
творчество ему от деда дано. 
И внукам своим он его та
ким же передать должен. И 
пусть восторгом загораются 
глаза тех, кто во многих 
странах мира слушает сказ
ку, поведанную русским 
умельцем Валентином Пуч
ковым. в. иткин.

корр. ТАСС.

будущих механизаторов и 
овощеводов для колхозов.

Ежегодно Монаковская 
школа принимает активное 
участие в слете юных опыт
ников. Школа дважды награ
ждалась Почетной грамоте; 
обкома комсомола.

В прошлом году учащиеся 
закладывали опыты. Были ор 

, ганизованы три опытнических 
звена. Звено Веры Фаде
евой занималось сравнением 
удобрительной ценности на. 
воза, торфа, компостов. По
лучен следующий результат. 
На контрольном участке уро
жай составил из расчета 9 
тонн клубней картофеля с 
гектара. Участок, удобрен
ный навозом, дал 20 тонн с 
гектара, торфом— 14 тонн с 
гектара, компостом —26 тонн 
с гектара.

У звена Люси Додоновой 
было задание; выяснить 
влияние размера лука севка 
на урожай лука репки. Де
вочки убедились, что лучший 
Урожай лука-репки получает
ся при посеве лука севка 
размером 1,75-2 сантиметра в 
диаметре.

Большая группа девочек 
заинтересовалась влиянием 
микроэлементов на урожай 
огурцов. Учащиеся под руко
водством звеньевой Люси 
Чураковой провели соответст
вующий опыт. Оказалось, что 
при посеве сухими семенами 
урожай огурцов составил из 
расчета 15 тонн с гектара 
Семена, смоченные в воде, 
дал» урожай на-5 тонн выше. 
А при обработке семян 0,05 
раствором марганца урожай 
получен по 24 тонны с гек 
7(fpa.

Все опыты проводились 
под руководством учителя 
биологии Николая ~ Степано
вича Ценилова.

У нас большое внимание 
уделяется эстетическому вос
питанию учащихся, привитию 
им художественного вкуса. 
Под руководством учителей 
и воспитателей дети разводят 
и выращивают цветы. У шко 
лы разбит цветник, который 
занимает площадь в 0,14 гек 
тара.

Скоро производственная 
ученическая бригада дружно 
примется за практические де. 
ла. Ей предстоит вырастить 
картофель на площади 6,5 
гектара и овощи на площади 
7 гектаров. На участки, отве
денные под эти культуры, 
вывозятся органические удо 
брения. В выращивании сель
скохозяйственных культур
опять примут участие 60-70 
учащихся.

В. ЛИЛОВА,
член ученической произ

водственной бригады 
Монаковской средней 

школы.

Ч
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Не будь
модниц...

—Возможно, и по сей день 
норка разделяла бы участь 
кошки—исправно ловила бы 
мышей да крыс. Ведь когда-то 
ловкий, увертливый зверек не
плохо проявил себя на этом 
поприще. Только вот на ласку 
маленький хищник поскупился: 
мурлыкать «отказывался» п 
приручить себя не давал. Тогда- 
то человек и посадил норку в 
клетку. Так, сто лет назад по
явилась первая норковая фер
ма. Правда, звероводы не приз
навали мех норки до тех пор, 
пока слово не взяла . . .  мода.

А теперь норководство—это 
три четверти меховой продук
ции мира. Пушистый зверек 
стал абсолютным (и пока недо
сягаемым) чемпионом по цвето
вой гамме «шубок»: в его мехо 
вой палитре более тридцати на 
туральных расцветок. Помогли 
здесь генетика, селекция.

Советский Союз—вторая стра 
на в мире после СШ А по про
изводству шкурок норки. Мы 
даем более трех миллионов 
штук в год. Недавно на ВДНХ. 
СССР проводился первый все
союзный конкурс меха норкн. 
Условия его были жесткие— 
выдвигались экспортные требо 
ванпя.

Неповторимой нарядностью 
блеснули норки Пушкинского 
зверосовхоза Московской облас 
тн: снежно-белая, розовая, свет
лая жем чуж ная.. .  Но лучше 
всех оказалась голубовато -  ̂
дымчатая—«гомо». Ей  присуж
ден аттестат первой степени. 
Такой же высокой наградой 
отмечен густой шелковистый 
мех норок «саклодпастель» 
Гурьевского зверосовхоза Кали
нинградской области. Аттестата 
первой степени удостоены так
же темно-коричневые норки 
Пряжинского зверосовхоза Ка
рельской АССР.

Призы конкурса завоевали 
и другие меха-самоцветы. Сей
час наши хозяйства разводят 
сапфировую, топазовую, лаван
довую норку, получают меха 
цвета папиросного дыма, воро
неной стали. Натуральные цвет
ные окраски меха —сравнитель
но молодое направление в раз
ведении норки, новая страница в 
ее послужном списке.

(Корр. ТАСС).

Редактор 
С- А. К А Р Н А Е В .

Телевидение

Сердца побеждают ветер

ЧЕТВЕРГ, 6 марта.
11.30 — Для школьни

ков. «Конкурс пяти миллио
нов». (Польша). 17.15—«Читая 
Ленина...»  Репортаж с Горь
ковского автозавода. 17.45— 
«Школа начинающего спорт
смена». 18.15— Репортаж с 
Северодонецкого ордена Ле
нина химического комбината.
18.45  Программа цветного
телевидения. «Сестры». Худо
жественный фильм. 20.30— 
«Время». 21.15 — «Телеклуб 
избирателей». (Волгоград). 
21.55 — Музыкальная прог
рамма. 22,55—«Физкультура и 
спорт».

Нам хотелось донести до не удержаться более Советской 
зрителя столкновение двух ми- власти. Даже в эти дни, когда 
ровоззрений, заложенное в пье- город в траурных флагах, думы 
се Иды Эвальд, столкновение Голубковой и Софьи о наря- 
буржуазной идеологии с социа- дах. еде, о том,как бы поскорее 
листической. Мне кажется, что и повыгодней обвенчать млад- 
эта тема коллективом раскрыта шую сестру Наташу с Володи- 
неплохо,—  говорит режиссер-по- нам, 
становщик Георгий Сергеевич
Русаков робкая и слабенькая, как

-М ы , пожалуй, не рассчиты- ее считали Д^ш ние., Ната вне
с л и  на столь большой успех, запН°  8збУнтовалась. В ней дав. 
какой был у постановки «Сеида- но Уже созРел°  чУв^во протес

та против мещанских настрое
ний в семье, она понимает, что

ние у черемухи», — продолжает 
режиссер,—так как в пьесе ма
ло обычно нравящегося зрите
лям юмора_ да и место дейст
вия предельно ограничено.

на седьмом году Советской вла
сти невозможно жить старыми 
порядками. Смерть Ленина и от-

1924 год. Один из провинци- ношение "  эт°м у  событию ма-
альных городов. Январь. Как и 
всю страну, город повергло в 
траур сообщение о смерти вож-

тери и Софьи окончательно от
талкивает Нату от- них. Она идет 
за своими новыми друзьями,

дя. Хотя мы и не видим людей, комсомольцами, идет вечером 
но на сцену долетают отзвуки чеРез ВолгУ' ие боясь студено- 
народного горя: на улицах про- го янваРск° го ветра, на митинг-
ходят митинги, люди скорбят. конЧеРт- чтобы прочитать стихи 
Это слышно из разговоров, про- паМяТи Ильича' И это“  начало 
исходящих В семье Голубковых. ее Д °Р °ГИ в новУю жизнь- 

Однако не всех коснулась на- Нет ничего радужного впере- 
родная печаль. Такие, как купец, ди у Ипполита Александровича 
нэпман Ипполит Александрович и у людей, подобных старшей 
Володин, старшая Голубкова, ее Голубковой и ее дочери Софьи, 
дочь Софья, злорадствуют; нет, Зато Ната1 Николай, Саня видят

Из нашей почты

Водитель Семенов
Пришел в Навашинское 

автохозяйство Николай после 
армии. Быстро освоил шо
ферское дело. Некоторое 
время водил грузовую авто
машину. Потом ему предло
жили место водителя автобу
са. И Николай Семенов дал 
согласие.

Вот уже четвертый год ко
лесит его автобус с номер
ным знаком «80-19» по до
рогам района, а точнее, по 
маршруту Навашино — Сони
но. Дорогу Николай знает> 
как штурман путь корабля. 
А дорога, особенно ближе к 
Сонину, капризная. Одно не
верное движение— и машина 
на обочине, в сугробе. Но 
водитель Семенов уже при
вык к бездорожью.

Родом он из Сонина, здесь 
же и живет. Николай уважа
ем односельчанами, что не
легко заслужить. На хорошем 
счету водитель и в автотран
спортном предприятии. Не
даром ему доверили совер
шать рейсы без кондуктора.

Часто мы можем видеть, 
как Николай в свободное 
от работы время или даже в 
выходной день делает осмотр 
своего автобуса, что-то ре
монтирует, готовит к новому 
пути.

И в дороге шофер всегда 
как на боевом пути: сосредо
точен, решителен. Недавно 
во время очередного рейса 
в деревне Князеве вышел из 
строя внутренний баллон зад
него колеса. В сильный мо
роз, прямо на дороге, не до
жидаясь посторонней помо
щи, Николай начал ремонт. 
Всего полчаса потребовалось, 
чтобы устранить неисправ
ность. Автобус пошел дальше 
по маршруту.

Шофер еще молод. Но 
называют его Николаем Ми
хайловичем. Называют так с 
большим чувством уважения. 
И он это понимает, старается 
добросовестно выполнять по
рученное дело) лучше обслу
живать население.

ЖИТЕЛИ СЕЛА СОНИНА.

ш будущем свою дорогу, свет
лую и широкую. И даже прос. 
тая, незаметная домработница 
Луша, несомненно, найдет свое 
счастье; новые товарищи помо
гут ей разобраться в непонят
ном, укрепить ее чуточку несоз
нательную, но горячую веру в 
народную власть.

Идеологическая схватка на 
семейном фронте— так можно 
расценивать спектакль. Но собы
тиям, казалось бы частного ха
рактера, придано общественное 
звучание. Властно заявляет о 
себе время в лице комсомоль
цев Николая Крайнова и Сань
ки. Холодный январский ветер 
не заморозит их пламенные! 
сердца. И это новое одержива
ет победу над старым в лице 
Володина И, А

Молодые артисты сравнитель
но полно и глубоко раскрыли 
образы героев пьесы. Это, в 
первую очередь, следует отнести 
к исполнителю роли Володина 
Евгению Романову. Его Володин 
— щеголеватый, самоуверенный и 
в то же время трусливый нэп
ман.

Ветеран драмколлектива На
дежда Рябых успешно выступи
ла в роли старшей Голубковой. 
Софью сыграла Любовь Жарко
ва. В остальных ролях: Николай
— Александр Кожевников, Саня
— Таня Романова (учащаяся 
ГПТУ № 8), Луша—Лидия Горде
ева, Марья Захаровна—Валя Пе. 
шкова.

Роль Наташи сыграла Нина Ци- 
брова. Вы помните, как лирична 
была она в роли Шуры — Со

ловья в «Свидании у черемухи». 
Чем-то похожа на Шуру и новая 
героиня. Ната также думающая 
девушка, она внешне спокойна, 
но может внезапно вспыхнуть, 
стать задорной и боевой, спо
собной на любое дело. Пожа
луй, из остальных кружковцев 
трудно найти на эту роль более 
подходящую кандидатуру.

Что ни говорите, а трудно за. 
интересовать зрителей такой 
сложной пьесой, как «Январский 
ветер». Но зритель смотрел ее 
с удовольствием. К сожалению, 
почему-то было распространено 
немного пригласительных биле
тов, и людей в зале было мень
ше, чем хотелось видеть.

Постановка «Январского вет
ра» еще одно свидетельство 
творческого успеха драмкол
лектива Дворца культуры. Вре
мя и возможности у ребят есть. 
Кружок по сути комсомольского 
состава, и все—влюблены в - сце
ну.

Скоро главреж Русаков возь

мет в руки новую папку, обве

дет кружковцев внимательным 
взглядом, откроет ее и начнет 
читать сценарий очередной 
пьесы. А мы? Нам остается 

ждать новой встречи с молоды

ми артистами драмколлектива 

ДК им. В. И. Ленина.

В. КОРЧИН.

На снимке: сцена из спектакля. 
Фото К. МОСЬКИНА.

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ. При Благодарненской межколхоз. 

ной культпросветшколе создан ансамбль «Заряна». Самодеятель

ные артисты часто выступают на сценах сельских Дворцов куль
туры и клубов.

Ка снимке; участники танцевального коллектива ансамбля. На 
переднем плане слева направо—Василий Солин, Валентина Голуб, 
Владимир и Таисия Рязановы, Василий Бебик и Анатолий Лукья
нов.
Фото К. ТАРУСОВА, Фотохроника ТАСС.


